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Juan Pichuante. “Lo que más valoro del 

intercambio fue haber tenido la posibilidad de 

conocer personas, lugares y tener experiencias 

increíbles en un lugar nuevo, lo que me 

permite ver el mundo de otra manera”.
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De Beauchef al mundo
Movilidad Estudiantil:

Todo comenzó con un aviso en el foro Novedades. Sin 

pensarlo mucho y motivada por las ganas de viajar 

al extranjero, Michelle Comte postuló al programa 

de intercambio por un semestre a la École Centrale de 

Marseille, en Francia. Ya han pasado casi dos años de ese 

viaje y Michelle, actualmente estudiante de quinto año de 

Ingeniería Civil, asegura que volvería a repetir la experiencia. 

El 2010 la universidad fue beneficiara de un fondo estatal 

que permitió a la FCFM reforzar la Dirección de Relaciones 

Internacionales, cuyo objetivo es promover la movilidad 

estudiantil de pregrado. “El Mecesup nos permitió 

sentarnos a pensar qué era la internacionalización para 

nosotros. Era conocer la experiencia de nuestros partners 

internacionales, en este caso Francia, porque la experiencia 

que tienen en Europa de estos 25 años que llevan con el 

programa Erasmus aportan a ver el cómo hacerlo”, señala la 

Por Viviana Ruiz P.

Alumnos de la FCFM crean Comunidad que recibirá y acompañará a los alumnos de intercambio.

directora de RRII, Rocío Duque. 

Entre el 2010 y el 2014 la Facultad ha recibido alrededor 

de una centena de alumnos extranjeros por convenios 

específicos, provenientes de Francia, Suecia, Finlandia, 

España y Alemania. Estas cifras, año a año en crecimiento, 

reflejan la necesidad de tener una agrupación que los reciba 

y los haga participes de las diferentes actividades de la 

Facultad. 

En este sentido, la internacionalización no es solo que existan 

intercambios, Rocío Duque enfatiza en que “el concepto de 

internacionalización tiene que ver con crear espacios donde 

los alumnos compartan internacionalmente. El programa 

Mecesup permitió que 15 estudiantes en particular, con un 

apoyo estatal, fueran becados y viajaran a Francia a vivir la 

experiencia. Luego, esos 15 estudiantes impactan en todo 

su entorno y ahí ya tienes 50 o 100 estudiantes impactados 

con ellos”. 

Michelle Comte, beneficiaria del Mecesup recuerda que en 

Marseille existía una organización llamada International 

Centrale Marseille (ICM) y “se encargaba de recibir a los 

extranjeros, preocuparse que tuvieran un lugar donde llegar 

los primeros días, hacían actividades para conocer la ciudad 

y los alrededores”. 

Con la orientación y el patrocinio de la Dirección de 

Relaciones Internacionales de la FCFM, Michelle junto a 

sus compañeros formaron el año pasado la Comunidad 

Internacional Beauchef (CIB), organización que acoge y guía 

a los alumnos internacionales. Hoy busca institucionalizarse, 

ser reconocida y lograr mayor visibilidad entre sus pares, 

que la acogida sea a nivel de Facultad y que los alumnos se 

sientan realmente parte de Beauchef. 

“Ingeniería 2030”, el proyecto para el futuro de 

la FCFM contempla la creación de una Dirección 

de Asuntos Externos. Esta iniciativa también 

permitirá el aumento de programas y convenios de 

intercambio, entregándole a los alumnos mayores 

posibilidades de conocer nuevas culturas y darle un 

valor agregado a su carrera. 

Michelle Comte: “La experiencia de conocer otra 

cultura, aprender un nuevo idioma, de estudiar y vivir 

en otro país, es algo que todo estudiante debería 

hacer al menos una vez en su vida”.

Rocío Duque agrega que al promover la internacionalización 

“la Comunidad Internacional cumple un rol importante en 

cómo le sacamos el provecho a la experiencia de estos 

alumnos que llegan, que nos hablen de su cultura, que los 

chicos de acá tengan amigos afuera, generen redes y les 

pique el bichito de decir ‘oye yo puedo conocer y ver otras 

realidades’”.

Actualmente la agrupación está constituida únicamente 

por los alumnos que participaron del programa Mecesup y 

parte del proyecto es incorporar a nuevos estudiantes, con 

diferentes experiencias.  

Juan Pichuante, también miembro de la CIB, señala sobre el 

proyecto: “Creemos que la comunidad tendrá más adeptos, 

tanto estudiantes que se van o vuelven del intercambio o 

simplemente gente que quiera cooperar con ella, de manera 

voluntaria. Más compañeros extranjeros querrán venir a la 

Facultad y por ende más chilenos partirían de intercambio, 

viéndose beneficiados con las diversas experiencias que 

tendrán y que a su vez, compartirán con sus compañeros 

al volver”.

Un gran problema es que al no haber costumbre de 

relacionarse con estudiantes de otras nacionalidades, 

muchos alumnos chilenos quedan excluidos del proceso de 

internacionalización. Según Michelle Comte, “en general no 

hay mucho contacto entre los alumnos de Beauchef y los 

de intercambio. No es tan fácil para ellos integrarse, pero 

creo que si hubieran más actividades y visibilidad de la 

comunidad eso podría cambiar. Por eso mismo queremos 

que la mayor cantidad de alumnos participe de este 

proyecto para internacionalizar la Facultad”.  

Michelle Comte en su paso por la École Centrale Marseille.

Felipe González y Juan Pichuante y un grupo de amigos en 

un paseo organizado por Centrale Paris International.

De izq. a der.: Mario Cerda, Michelle Comte, Diego Castro, Juan 
Pichuante, Viviana Ruiz, Rodrigo Chiong y Pablo Ugalde.
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